
不争 中 心核 心　只 求 同 心 同 德

西安车站党委荣膺全国铁路“先进党组织”称 号
本报讯　西安火车站党委大力

加强领导班子建设 ，在安全生产和
创建一流客站工作 中 ，充分发挥党
的战斗堡垒作用 ，连续7年保持省
级文明单位荣誉称号 ，实现党员安
全生产3220多天无一切事故 。日 前 ，
被铁道部授予 “全国铁路先进党组
织”光荣称号 。

这个站从1985年率先在西铁分
局100多个站段 中 实行站长负责制
以来 ，党委和行政不争“中心”“核
心”，只求同心同德 ，坚持做到职
责上分 ，思想上合 ，工作上分 ，目
标上合 ；权限上分 ，步调上合 ；制
度上分 ，关系上合。站长在重大问
题上不搞武断专行 ，个人说了算 ，
总是主动找党委汇报 ，共 同研究 。
党委也积极为行政出谋献策 ，排忧
解难 。近年来 ，紧密 围绕运输生产
中心 ，党委先后组织党员开展了 “争
优创优”、“双无竞赛”、“我为
党旗添光彩”等活动 ，为发挥党员
职工的先锋模范作用 ，党委还在全

站建起了百余个 “党员责任区”，给
党员交任务、压担子 。

在班子 自 身革命化建设上 ，站上
1 1名领导人人 自 觉深入基层 ，联系群
众，每年用2/3的时间在一线现场办
公，长年坚持24小时的巡视值班制度 ，
发现问题 ，及时解决 ，保证了安全运
输生产 。由 于该站班子 “两心”变一
心，齐心协力 ，不断进取 ，逐步形成
了以 团结 、实干 、廉洁 、服务为特点
的战斗集体 ，在两个文明建设中发挥
了重要作用 。　（李 长城　范 国 俊 ）

质量品种出效益　国模经济显威力

陕彩总厂上半年完成产值超九亿
本报讯

以产品质
量过硬、品
种适销对路
为特色的陕
西彩色显像
管总厂 ，今

年上 半 年 经 济效益 大 幅 度 提
高，显示出规模经济的强大威
力。上半年完成工业总产值超
过9亿元 ，实现销售收入达8.6
亿元 ，实现利润1.7亿元 。分
别比 扩 建 前 的 去 年 同期 增
长320%、313%、513%。

陕西彩色显像管总厂是我
国首建的生产彩色显像管的专
业工厂。1982年底一期工程投
产时 ，只有37cm和56cm两个品
种的彩管 ，年产量96万只 。为
了适应人 们 提 高 了 的 消 费 水
平，该厂 于1985年依 靠 自 己 的

力量 进 行 了 技术 改 造 ，增加 了
47cm新品种 ，年 产能力 增加到
1 28万 只 。近几年 ，随着 国 内一
批中外合资企业的相继上马 ，彩
管市场竞争 日 趋激烈 。为在竞争
中立于不败之地 ，该厂抓紧时间
进行了二期扩建工程 ，并在产品
品种上做了调整 ，增加了市场上
抢手而又 一 直 大 量依赖进 口 的
54cm平 面 直 角 彩管 以 及 节能 型
的47cm细管颈彩管 ，使产品增加
到5个品种 ，年 生产能力也猛增
到290万 只 ，形成结构合理 的 品
种系列和大批量生产的规模经济
能力 。

在调整产品结构的 同时 ，该
厂以质量管理为 中 心 ，坚持走 内
涵发展之路。去年 以来 ，在全厂
开展了强化质量 、安全、财务 、
人事 、物资和厂容厂貌等6项管
理活动和模范班组达标活动 ，并

形成 了 “上抓6项管理 、下抓班
组达标”的纵向一条龙管理格局 ，
使企 业 的 整体 素 质 有 了 明 显提
高。彩虹牌彩管1984年获得国家
金质奖后 ，连续多年一直维持金
奖荣誉 。今年5月 该厂又 先后通
过国家一级企业和能源部一级企
业考核 ，并步入国家安全级企业
行列 。与此同时 ，该厂还十分重
视精神文明建设 ，使两个文明建
设互相促进，协调发展 。自 1987
年以来 ，该厂 已连续4年荣获 “省
级文明单位”称号 。今年初又被
省委省政府评为 “党风和廉政建
设先进单位”。

过硬的质量和合理的品种结
构给陕西彩色显像管总厂带来了
巨大的经济效益 ；规模经济给该
厂增添了雄厚的竞争实力 。现在 ，
陕西彩色显像管总厂成为我国最
大的彩色显像管生产科研基地 。

（ 马 川　孙逊）⑭
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本报讯　（记者　桂维 平）目 前省
政府正式批准西北五棉集 团在我省首家
进行 “发展外向型企业集 团开放经营试
点”（即 “特企”试点），以建立起一
种开放式经营的大企业运行机制 。

省政府借鉴“特区 ”企业 ，参照 “三
资”企业管理办法 ，特给西北五棉集 团10
条优惠政策 ：一是 由 省经贸委积极向 国
家经贸部反映上报 ，尽快落实进 出 口经
营权 ；二是在取得国家进 出 口 经营权后 ，
根据直 接进 出 口 业 务需要和涉外需要 ，
可开 设现汇帐户及其它专项现汇 帐户 ；
三是技术 引 进项 目 所创外汇 ，可在结汇
前直接还贷 。境外企业所创外汇 ，境内结
汇后 ，5年 内全额留成，5年后按80％比例
留成 ；四 是技改项 目 贷款和流动资金贷
款，银行 应 给 予 大 力 支持 ；五 是 自 行审
批投 资 在500万 元 以 下 的 基 建 项 目 和
1 000万元 以 下 的技改项 目 ；六是纺棉供
应实行省级计划单列 ；七是对1990年 后新增固定
资产按7%折旧 率提取折旧 ；八是以1990年销售收
入为基数 ，超收部分从1991年起按3%提取技术
开发基金 ；九是 出 口 国 家放开价格 的产品可 自 行
定价 。内 销产 品 实 行 优质优价 ；十 是企业集 团 以
租赁 、兼并 、承包等方式吸收的亏损微利企业的承
包基数，3年 内不计入集 团承包基数之 内 。

担负 神 朔 铁 路8.7公
里施 工 任 务 的 铁 二 十 局 经
理部 ，在 段 、队 、工班之
间相 互 开 展 “比 安 全 、比
质量 、比进度 、比 效 益 、
比物 耗 ”的 劳 动 竞 赛 活 动 ，
使施 工进度 不 断 加 快 ，实
现了 时 间 过 半 任务 过半 的
目标 ，创 造 了 开 工 以 来 的
最好 成 绩 。图 为 职 工 们 在
抢挖4号 大 桥桥墩基础 。

胡召 民　康天科　摄

渭城区千名党员 向党旗宣誓
本报讯　咸阳市渭城区机关党委为使广大党

员牢记入党誓词 ，永远发挥先锋模范作用，“七
一”前夕 ，组织区辖机关、企事业单位的1000多
名干部 、工人党员开展了 向党旗宣誓活动。这些
党员面对火红 的党旗 ，重温入党誓词 ，心潮澎湃 ，
决心做一名合格的党 员 ，为党为人民的事业贡献
自己 的力量 。　（陈 贤义）⑭

沪河 “半 坡 湖 ”
游乐场建成开放

本报讯
我省第一家在
天然河流上建
成的大型水上娱乐场所——
西安 浐河 “半坡湖”游乐场
于上月 底正式开放 。

浐河 “半坡
湖”游乐场是 由
西安灞桥区灞桥

镇政府投资兴建 的 。其充分利
用了 浐河城市段现 已绿化美化
了的堤岸工程 ，在浐河长乐桥

的上 游500多米处 ，修
建了一条拦水大坝 ，从
而形成了有20亩之大的
碧波荡漾 的流动水面 。
还有4500平方米的天然
浴池可供游人游泳和沐
浴，400米长 的河道水
面可让游人乘坐场内的
各种象形船游玩 。另外 ，
在河道的 中央 ，还有一
个占地15亩 的河心岛 ，
上边建有亭子、喷泉 、儿
童游 艺场 、花 园和树林
等，是一个理 想 的 富有
自然风光的娱乐和休憩
去处 。　（蒙 宪 元）⑭

交流学 习 心得体会　坚定社会主义信念

省总 召 开 职 工 学 马 列 学 毛 选 座 谈 会
● 省 总 要 求 全 体 工 会 干 部 通 读 毛 选 四 卷
●要求联 系 实 际认真 学 习 江 总 书 记“七 一 ”讲话

本报讯 为纪念 中 国 共产党成
立70周年和 《毛泽东选集 》第二版
的出版发行，7月 2日 省总工会在西
安召 开 了 职 工 学 马 列学毛 选 座 谈
会，西飞公司生产准备分部青工学
马列小组等30多个单位 、学马列小
组的代表和学 习 积极分子 ，以及省
委宣传部 、讲师团的 同志参加了会
议，交流了学 习体会及收获 。

近年来 ，我省职工学马列学毛
选活动在各条战线逐步兴起 ，一批
理论骨干队伍正在
发展壮大 ，取得许
多宝贵经验和可喜
的成绩 。西飞公司
生产准备分部学马
列小组在学 习方法
上，坚持分散 自 学
与集中学 习 讨论相结合、理论与实
际相结合、读书与写记相结合、小
组学 习 讨论 与 大会 交 流汇 报相 结
合，做到 由 浅入深 、循序渐进、学
以致用 。在学 习 制度上 ，规定每个
学习 小组每月 必须组织2—3次集体
学习 讨论 ；要求个人有笔记 ，小组
有纪录、有考勤 ，分部每季度检查
一次考勤、笔记及学 习 情况。由 于
参加学 习 的职工是 自 愿报名和组织
推荐 ，因而大家学 习得十分认真 ，
收效很好 。现参加学 习 的 已 由 起初

的3个小组24人发展到 目 前 的14个小
组127人 。在这些学 员 中 ，已有83人
向党组织递交了入党 申 请书 。

西安高压 电瓷厂动力车间工会主
席蒲德生 ，结合学毛选研究 中 国革命
史20年不间断 ，曾在全国省市以上报
刊杂志发表体会和研究文章150多篇 ，
为西安地区10多个单位、6千 多人宣
讲过 中 国革命史 。去年被全总授予全
国职工读书 自 学活动积极分子 。

陕西钢厂供 电所针对一些职工存

在的 对 社会主 义 信念有所淡 漠 的 思
想，及时组织大家学 习毛选 中有关论
述，引 导职工正确理解只有社会主义
才能救中 国这一伟大真理。在讨论“只
有社会主义才能发展 中 国 ”时 ，他们
采取启发诱导的方法 ，一是实事求是 ，
承认我国 目 前经济暂时落后于发达 的
资本主义 国家的实际 ，二是分析对比 ，
搞清 楚 我 国 当 前 经 济 还 较 落 后 的 原
因，并联系与我国 国情相似的一些资
本主 义 国 家 经 济 却 落 后 于 我们 的 实
际，说明社会主义的优越性 ，使职工

明确地认识到只有社会主义才能发展
中国 ，自 觉地做到 “四个坚持”。

宝鸡石油机械厂铸造车间技术员
李显文 、黄河机器制造厂政治学校校
长刘成国 、咸阳渭滨区木器加工厂支
部书记聂广富等也在会上发言 ，谈了
各自 的学 习心得体会 。

座谈会结束时 ，省总副主席李怡
霞作了总结讲话 。她对上述 同志的发
言予 以高度评价和赞扬 。同时 ，要求
各级工会在党组织的领导下 ，把组织

职工学马列放在应有
的重要位置 ，认真学
习贯彻执行江泽民总
书记 “七一”讲话精
神。每个工会干部 、
特别是工会领导干部
和工会领导机关的干

部，都要带头学 习 马列 ，要有计划地
通读毛选四卷。各级工会在组织职工
学习 马列 、毛泽东思想的 同时 ，要与

“ 双基”、“五 爱 ”教 育 和读 书 活
动结 合起来 。要 继 续发现 、培 养 、
提高 、壮 大 理 论 骨 干 队伍 。注 意把
学习 毛 选 学 习 邓 小 平 等 老 一 辈 无产
阶级革命家的著作 同学 习 江泽民总书
记在 “七一”的重要讲话结合起来 ，
认真领会 ，联系职工思想和企业 的实
际，学 出成效 。

本报 记者　范 歌


